

Roosevelt ha designado lobos para que cuiden los rebaños de la América Latina: Los MORGAN y Los ROCKEFELLER

Desde el mes de diciembre pasado el Presidente Roosevelt designó a Nelson Aldrich Rockefeller como coordinador de la "defensa" de la América Latina. Hay que tener presente que los Rockefeller son los que se han apoderado de la explotación del petróleo, del azúcar y de toda fuente natural de riqueza de nuestros países. Ellos han financiado guerras y tiranos. Los 50 MIL muertos de la Guerra del Chaco son un monumento a su voracidad. Machado dictador de Cuba y Juan Vicente Gómez, dictador de Venezuela, fueron respaldados por los Rockefeller. Publicamos a continuación un comentario del periodista yanqui Art Shields, sobre la designación de un Rockefeller para la defensa de la América Latina.

CONTROL DEL CHASE BANK.

El Chase Bank, que es el más poderoso del mundo y que controla los Rockefeller, concedió enormes empréstitos a Machado, dictador de Cuba, mientras éste asesinaba a cientos de opositores al régimen y a los líderes obreros.

Nelson tiene una provincia propia en el imperio de los Rockefeller que es Venezuela. Es director de la Creole Petroleum Co. y todos los años saca grandes cantidades de barriles de petróleo de ese país.

Su título actual completo es: "Coordinador de las relaciones comerciales y culturales entre las repúblicas americanas por el Consejo Nacional de Defensa", y su principal tarea es la propaganda. El mismo lo reconoció al decir que contaba con la cooperación de dos poderosas estaciones de radio para hacer transmisiones directas a los pueblos de América Latina.

Lo que no dijo fue que una de esas estaciones estaba financiada por la Fundación Rockefeller, que uno de sus directores es el Sr. Spellman Rockefeller, y que el jefe principal es un empleado del gran Thomas Watson, ex presidente de la Cámara Internacional de Comercio y que fue condecorado por Hitler.

Y Nelson necesitó todo el desdoro de un Rockefeller para decir que el peligro para América Latina no estaba en el "imperialismo económico" que describió como una fase "transitoria".

GRANDES RIQUEZAS

No os preocupéis por el "imperialismo económico", dijo el príncipe del petróleo que consiguió que el dictador Gómez le diera 880.898 acres de Venezuela.

El "imperialismo económico" no es un peligro, dijo el hijo de John Rockefeller, cuyas compañías se han apoderado de 7.400.000 acres en Bolivia, y 2.600.000 acres en Colombia y 1.250.000 acres en Perú, grandes extensiones en otros países latinoamericanos, que producen petróleo y de las grandes plantaciones de azúcar de Cuba y Puerto Rico.

Por supuesto que ese imperialismo no es precisamente "económico", puesto que allí adonde van los Rockefeller tratan de controlar a los gobernantes del país, así como al petróleo y a toda fuente de riqueza. Es cierto que ellos deben repartir el botín con los Morgans, la Royal Dutch Shell Oil (inglesa) y otras fuerzas monopolistas, pero también es cierto que los Rockefeller se quedan con la parte del león.

DESATARON UNA GUERRA

Tan grande es el poder de los Rockefeller en Bolivia, que en 1932 declaró la guerra al Paraguay para posesionarse de nuevos campos petrolíferos en el Chaco, que entregaría a los Rockefeller como asimismo todo el estado de esa región.

Los soldados bolivianos fueron a la guerra con uniformes hechos en los Estados Unidos, cuya ayuda prosiguió durante el Gobierno de Hoover y de Roosevelt.

He aquí lo que dijo en 1934 un senador por Louisiana: "Aquí vemos a Rockefeller, con un ejército, robando el Paraguay, tomando el Chaco, entrando como agresores, y apoderándose de territorios, que, hace 40 años, fueron entregados al Paraguay". Durante todo el tiempo fué inmensa la influencia de la Standard Oil sobre Washington, Charles Evans, juez de la Suprema Corte, fué abogado de la Standard Oil, que sirvió lealmente a los Rockefeller en América Latina; mientras que el secretario de Estado ayudó al Chase Bank a estrangular las libertades del pueblo cubano.

EL VISTO BUENO DE WASHINGTON

La guerra de la Standard Oil tuvo la bendición oficial de Washington. Se permitían los embarques de armas a Bolivia. Se

enviaron pilotos que prestaron su ayuda. Y los indios bolivianos de los altos Andes morían como moscas en el infierno de la selva chaqueña.

La Standard Oil perdió la guerra a pesar de la ayuda. La perdió porque el Paraguay, con su población de menos de un millón de indios, estaba en mejor posición estratégica... y por la ayuda de la Argentina y de Gran Bretaña. Los imperialistas ingleses ganaron la guerra, no los indios. Ellos sólo fueron las víctimas.

En la actualidad, los Rockefeller tratan de reconquistar México, ya sea por una contrarrevolución armada o corrompiendo al gobierno. Y Roosevelt los apoya. Su embajador en México es el mismo que en 1914 era secretario de la Armada, y ordenó que se hiciera fuego sobre el pueblo de Veracruz. El Presidente Wilson luchaba en esa época por conquistar México para el monopolio americano y derrotó a los magnates del petróleo británicos.

En la actualidad el Presidente Roosevelt no confía en simples políticos para que colaboren con los Rockefeller como coordinadores de la "defensa" de América Latina. Dió esa tarea a un Rockefeller mismo. La designación de Nelson Rockefeller sella la capitulación de Roosevelt ante los imperialistas enemigos de nuestros vecinos del sur.

Los Imperialistas Yanquis cogidos en un callejón sin salida en CHINA

Por CARMEN LYRA

Durante tres años y medio, el frente unido del Kuomintang y Partido Comunista ha permitido que China haya resistido con éxito la poderosa invasión del Japón. Pero este frente se ha venido sosteniendo gracias a los esfuerzos hechos por el Partido Comunista chino. Los elementos viciantes del Kuomintang que han sido desde el primer momento enemigos irreconciliables del Partido Comunista, que ven en éste un mayor enemigo para sus intereses, que el mismo Japón, están empeñados en llegar a un arreglo con los japoneses. Antes del cierre de la Carretera de Burma, llevaron su antagonismo hasta el punto de bloquear el territorio en donde se hallaban los comunistas, hasta a asesinar a los estudiantes que encontraron camino a ese territorio y a mandar tropas chinas a pelear contra el Octavo Ejército de Ruta que estaba atacando a los japoneses. Los jefes del Partido Comunista presentaron su queja ante el Gobierno de Chiang kai shek y la tensión aflojó un poco. Pero el antagonismo se ha reanudado de nuevo con la apertura de la carretera a Burma y la nueva confianza del Gobierno chino en los imperialistas británico y yanqui, unido todo esto a las intrigas del Gobierno japonés a través de los elementos viciantes del Kuomintang. Este acuerdo del feudalismo y de la reacción chinos, trajo consigo otra vez la perse-

cución a los comunistas, y nuevos ataques contra los Ejércitos de Ruta Octavo y Cuarto.

La tensión culminó en la orden emitida en el mes de noviembre por el General Ho Ying-Chin, Ministro de la Guerra, para que se retirara el Cuarto Ejército de Ruta que operaba en el área de que había recuperado mucho territorio a base de guerrillas y rreno ganado por los japoneses. Esta maniobra fué llevada a cabo por el gobierno, presionado por los enemigos del Partido Comunista chino, que no ven con buenos ojos la simpatía creciente del pueblo chino por los ejércitos comunistas, lo que constituye una gran amenaza para los intereses de estos enemigos.

En un telegrama enviado por los jefes del Octavo y Cuarto Ejército de Ruta a generales del Kuomintang, en noviembre pasado, pedían no quitar al Cuarto Ejército de los sitios en donde estaba peleando con éxito y les hacían ver que tenían una fuerza de 500 mil hombres mientras que el gobierno sólo les proporcionaba medios para alimentar a 50 mil, deficiencia que ellos habían logrado remediar mediante grandes esfuerzos. Se referían también a la falta de balas y medicamentos que no les habían sido enviados durante 14 meses. "Hoy día sólo tenemos 4 ó 5 balas para cada revólver y nuestros heridos sufren en hospitales que carecen de toda clase de medicamento." Pero en el telegrama se mostraban dispuestos a sopor-

tarlo todo, con tal de no romper la unidad que ha hecho frente heroicamente a la poderosa invasión japonesa.

Después de esto, varios generales chinos al servicio de la reacción, han peleado, no contra los japoneses, sino contra los ejércitos comunistas. Gastan las fuerzas, no contra el enemigo de China, sino contra enemigos de los privilegios de los capitalistas chinos.

Por el servicio de Inter Continent News del 31 de enero sabemos que hace poco, numerosas tropas del Gobierno de China, rodearon inesperadamente las unidades del Cuarto Ejército y después de una feroz batalla que duró varios días, lograron desarmarlo. Como resultado de este en cuenta, el Cuarto Ejército perdió 4 mil hombres entre muertos y heridos y 2 mil prisioneros y su comandante Yeh Ting fué arrestado. El Ministro de Guerra chino disculpa este hecho diciendo que el Cuarto Ejército no había obedecido las órdenes de pasarse a otro campo. Se trataba de quitarlo del centro en donde operaba con éxito contra los japoneses y en donde se estaba ganando prestigio y simpatía entre el pueblo, lo cual, como dijimos anteriormente, no conviene al feudalismo chino ni a los imperialistas inglés y yanqui.

La contradicción en que se mueve el imperialismo yanqui.

Hace pocos días, Edgard Snow, corresponsal en China del "New York Herald Tribune", envió a su periódico una comunicación, refiriéndose a ciertos acontecimientos internos de China que amenazaban la unidad había y creaban el peligro de una capitulación ante los invasores japoneses. Este hecho inquietó los círculos oficiales de EE. UU. a tal punto, que el Cónsul chino en Nueva York, después de cablegrafiar a su gobierno, envió una carta a todos los periódicos de esa ciudad, negando la división en la unidad del pueblo chino.

Earl Browder, Srío. Gral. del Partido Comunista americano, dice a este respecto en publicación reciente: "Este incidente parece demostrar que los imperialistas de Estados Unidos desean la unidad de la República China por lo menos hasta donde esta unidad pueda hacer resistencia a la invasión japonesa. Pero al mismo tiempo es un hecho real, que Washington alienta, estimula y fortalece las influencias anticomunistas en la República China, a los peligros reportados por Snow. Washington quiere, al mismo tiempo el aniquilamiento, a

todo trance, de los comunistas chinos y la unidad del pueblo chino en contra de los invasores japoneses.

"Estas dos aspiraciones son contradictorias, pues que se rechazan mutuamente. La resistencia china comenzó con el re-establecimiento del Frente Unido entre el Kuomintang y el Partido Comunista chino. Esa resistencia se terminará si el frente se rompe. El P. Comunista chino ha hecho los sacrificios más costosos para mantener unido ese frente. Pero dentro del Kuomintang, aquellos cuya política es impulsada por las influencias de los Estados Unidos y Gran Bretaña, están de acuerdo con los que desean la capitulación con los que desean la capitulación." (Pasa a la Pág 4)

El Banco de la U. R. S. S. Motor de Transformación de Ucrania Occidental

A principios de este año publicó el Banco de la URSS su balance anual, y dentro de él un capítulo dedicado a su actividad en Ucrania Occidental. Este balance muestra claramente la actividad múltiple del mayor banco del mundo.

En vísperas de 1940, el Banco extendió su actividad a las regiones occidentales de Ucrania.

La actividad del Banco de Estado de la URSS durante un año no tiene comparación con la de los antiguos bancos capitalistas en estas mismas regiones.

Transformar el país.

Los primeros resultados del banco soviético en los territorios liberados de Ucrania reflejan como en un espejo la política del Partido Comunista y del gobierno de la URSS, que tiende a transformar la antigua colonia atrasada de la Polonia señorial en un territorio rico y floreciente.

En 1940, las sucursales del Banco de Estado soviético en estas regiones fueron visitadas por clientes desconocidos hasta entonces, como colcheros y estaciones de máquinas y tractores.

La Sucursal de Valinia tenía el 1 de diciembre cuentas corrientes de ochenta y cinco colcheros, por valor de más de un millón de rublos.

Préstamos a los campesinos

En las regiones occidentales, el banco comenzó a realizar una tarea de enorme importancia política: otorgar préstamos a los campesinos pobres y medios para compra de vacas. Más de un millón y medio de rublos fueron concedidos con este objeto a siete mil campesinos en Volinia; y un millón 700 mil rublos en la región de Stanislav.

Las sucursales del banco en la región de Rovano, sirven a más de tres mil empresas socialistas. En once meses fueron concedidos dos 457 millones de rublos de créditos a corto plazo, a la economía socialista de la región; 205 millones de rublos fueron otorgados para la reconstrucción y ampliación de las empresas comunales y comerciales.

Resultado de esta ayuda del banco, es un aumento enorme de la producción y del comercio durante el cuarto trimestre del año.

que alcanzó una cifra cuatro veces mayor que la del primer trimestre.

Estos ejemplos se refieren, sin embargo, sólo a algunas regiones, donde los créditos del banco permiten organizar nuevas empresas y ampliar las antiguas.

Necesidades sociales y culturales.

En la región de Drogobich, créditos considerables son utilizados por empresas dedicadas a asegurar el suministro de viveres a los trabajadores. El 1º de diciembre,

el banco había dado trece millones 600 mil rublos con este objeto.

Por medio del Banco de Estado el gobierno soviético asignó también enormes cantidades para financiar las necesidades sociales y culturales. Nada más que en la región de Volinia, fueron asignados para la instrucción pública 57 millones y medio de rublos; para salud pública, diecinueve millones 100 mil rublos; y para arte y desarrollo del cine, tres millones 800 mil rublos.

La traición de los jefes socialistas al servicio del imperialismo yanqui

(Por CARLOS LUIS FALLAS)

Seguendo la vergonzosa tradición de todos los dirigentes de la I. Internacional, los dirigentes del Partido Socialista Chileno se han pasado, con armas y bagaje, a las filas de la reacción, poniéndose incondicionalmente a las órdenes del imperialismo yanqui.

En estos momentos, y gracias a la traición de los jefes socialistas, la democracia y la soberanía chilena se encuentran gravemente amenazadas y solo la acción enérgica de las masas populares, encabezadas por el Partido Comunista Chileno, podrá impedir que ese país se transforme en una auténtica colonia yanqui.

Chile, país rico como pocos en materias primas, pero carente de una maquinaria industrial capaz de elaborárselas, ha sido afectado profundamente en su economía por la guerra actual. Dos salidas tiene la situación chilena: 1º—La ayuda financiera del imperialismo yanqui y el mantenimiento, a través de este mismo imperialismo, de los mercados para la exportación de las materias primas. 2º—La rápida realización del programa del Frente Popular.

Los oligarcas y los grandes terratenientes chilenos tienen sus intereses íntimamente ligados a los intereses de los grandes banqueros e industriales yanquis; además, se sienten amenazados en sus privilegios por el triunfo del Frente Popular, por el creciente desarrollo del movimiento revolucionario chileno y por las simpatías que día con día va ganando,

dentro de ese movimiento, el Partido Comunista de Chile.

Teniendo que la presión de las masas obligue al gobierno a realizar de verdad el programa del Frente Popular —paso que dejaría muy mal parados sus privilegios—, luchan desesperadamente porque el país adopte la primera salida, aunque para eso se tenga que convertir a Chile en una colonia norteamericana.

El imperialismo ha condicionado su ayuda a la ruptura del Frente Popular, al abandono del programa frentista y a la eliminación del Partido Comunista, lo que significaría, de realizarse, la capitulación total del gobierno y la muerte de las libertades y derechos del pueblo chileno.

¿Por qué los EE. UU. tratan de imponer esas condiciones? Porque necesitan saquear con libertad las riquezas naturales de Chile y explotar, en su beneficio, la fuerza de trabajo del pueblo chileno; y porque necesitan bases aéreas y navales en ese país. Es la misma política que siguen en estos momentos en todos los países de América Latina, a los que, aprovechándose de la guerra, tratan de convertir en fuentes de materias primas para sus industrias y en mercados para sus productos. Además, dispuestos ya a participar en el conflicto europeo y amenazados en el Pacífico por el Japón, tratan de cubrirse la espalda y de asegurarse los medios de arrastrar a nuestros pueblos a la masacre.

En Chile, para ver cumplidos esos criminales propósitos, tienen que liquidar la política del Frente Popular y al Partido Comunista que, en ese país como en todos los demás, es el único y auténtico campeón de los intereses y derechos del pueblo. Por esto es que los oligarcas, los grandes latifundistas y todos los privilegiados de Chile, los mismos que por tanto tiempo han numillado y hambreado el valiente pueblo chileno—que tan dura lección les diera en las pasadas elecciones—luchan hoy por falsear la política frentista y arremeten, como perros furiosos, contra el glorioso Partido Comunista Chileno, y no podía faltar en este coro de (Pasa a la Pág 4)

Orden del día de la Sesión Plenaria del Comité Central. Días 22 y 23 de Feb.

1. La situación política nacional e internacional. Perspectivas. — Informa Manuel Mora Valverde, Secretario general del Partido.
2. La cuestión agraria y el movimiento campesino. Desarrollo y perspectivas. Informa Arnoldo Ferrero.
3. Problemas de organización interna del Partido. Informa Rodolfo Guzmán.
4. Integración del nuevo Buró Político.

18 DE FEBRERO

Recorrido de células

CELULA MEXICO; Manuel Moscos, Secretario de Propaganda. CELULA 8 DE MAYO; Faustino Carvajal Secretario de Finanzas. CELULA KEITH; Luisa González, Srta. de la Sección de San José. CELULA JUANITO MORÁ; Gonzalo Montero, Srta. Sindical. GUADALUPE N° 1; Carlos L. Villalobos, Srta. Campesino. CELULA TIRAS; Humberto González, Srta. general de Finanzas. CELULA EMPRESA N° 1; José J. Solano, Srta. de Organización.